



Anticipa Fitch panorama optimista para Siefores en 2016

Aunque el panorama para las Sociedades de Inversión Especializadas de Fondos para el Retiro (Siefores) en 2016 es optimista, el ambiente externo se mantendrá como elemento relevante que influirá en la evolución de los rendimientos, estimó Fitch.

La calificadora destaca el desarrollo positivo de los activos netos del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) desde su creación y el crecimiento de 8.3 por ciento que mostraron de septiembre de 2014 al mismo mes de 2015, cuando alcanzaron dos billones 469.6 mil millones de pesos pertenecientes a 53.9 millones de afiliados. En un análisis especial sobre el sector de las Siefores, explica que este comportamiento ha sido impulsado, entre otros aspectos, por las aportaciones obligatorias y voluntarias, así como por los rendimientos generados.

Asimismo, resalta, la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) mantuvo un papel activo al implementar diferentes modificaciones regulatorias tendientes a favorecer los rendimientos netos y los servicios ofrecidos al trabajador, además de fortalecer la industria de pensiones. Indica que en 2015, los portafolios de las Siefores continuaron diversificándose y derivado de los meses de incertidumbre que se vivieron, las Afores manejaron una estrategia conservadora que se plasmó en una disminución ligera del plazo promedio ponderado de las sociedades.

La agencia calificadora de riesgo crediticio anticipa que la tendencia de diversificar las carteras permanecerá para beneficiar el rendimiento a otorgar a los ahorradores y que las administradoras buscarán tener flexibilidad para adaptar su estrategia al entorno considerando la exposición al riesgo. Subraya que las Siefores Básicas han tenido un buen desempeño en 2015, pues al finalizar el tercer trimestre registraron, en un horizonte de cinco años, un rendimiento anual compuesto promedio ponderado de 6.0 por ciento que superó a la inflación y a otros instrumentos de inversión en el mercado.

Fitch proyecta que este desempeño permanezca positivo y atractivo para los trabajadores durante el próximo año. Estima que el Producto Interno Bruto (PIB) de México tendrá incrementos de más de 3.0 por ciento anual, en promedio, a partir de 2016, después de un alza en 2014 inferior a lo previsto y un aumento esperado de 2.5 por ciento en 2015.